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  以下是商務及經濟發展局局長邱騰華今日（十月十二日）在出席摩洛哥馬拉

喀什舉行的世界貿易組織（世貿）非正式部長級會議返港後，在香港國際機場就

《行政長官 2017 年施政報告》關於商務及經濟發展局的政策範疇與傳媒談話的

內容： 
  
  大家好，我剛出席完摩洛哥馬拉喀什舉行的世貿非正式部長級會議，這是年

底十二月世貿部長級正式會議的前哨，該次會議香港會出任副主席，所以這次會

議是世貿未來會議的重要里程碑。 
  
  我藉這個機會談談《施政報告》在經濟、商貿方面的重點。首先，我很感謝

特首在《施政報告》內給我們相當大的篇幅，就着香港的經濟發展作出前瞻，並

提出具體措施。其實，我們整體經濟的未來政策目標是希望可以為香港尋找商機，

拓展經濟，促進就業，尤其是為了年輕人。我們希望這份《施政報告》在經濟發

展方面能為香港提供一個機遇和帶來一個希望，尤其是為年輕人帶來希望。 
  
  整份《施政報告》有關經貿的三十多段中，主要有三個重點：第一個一些固

有的經貿、投資及金融專業方面的優勢，我們必須要鞏固，並且提升，尤其是面

對全球經濟陰晴不定。我在出席世貿組織會議時觀察到，全球的貿易壁壘仍是非

常深，而經過二十多年的談判，多哈回合會議中所有建議的討論仍然停滯不前，

所以我們不能單單受外圍經濟環境的影響，我們必須要在自己的周邊地區及貿易

夥伴之間尋找一個更好的商機。這方面來說，正值是國家提出的「一帶一路」和

大灣區發展，給予香港很大機會，政府要作為一個推動者去做這個工夫，包括掌

握國家的經濟政策，尤其是大政策為香港提供甚麼機會和優勢；我們亦要與商界

和專業團體一同「走出去」，為他們開拓商機，亦要將我們固有做得好的行業加

以拓展，以及特別為年輕人提供多些機會。 
  
  除了傳統的經濟、經貿優勢外，我們特別在《施政報告》提出有關創意產業

方面的措施。香港作為國際城巿，中西文化薈萃，既有新的發展，亦有傳統的地

方，我們有條件成為一個創意和設計城巿。這方面《施政報告》着墨比較多，就

是在我們如何利用創意產業，更加鼓勵用新的意念、設計，以至包括一些特別的

行業，例如時裝等等，令香港有條件透過這些新的產業將經濟帶上去。創意產業

在過去十年的發展增長較高，亦為年輕人提供很多商機，創意產業將會成為未來

數年我們主動推動的工作。 
  
  第三方面是針對旅遊，旅遊業在過往幾年可以說是經歷了寒冬。我們看到旅



客人數上升，但必須做一些升級轉型的工作，尤其是在監管方面，必須要作出合

適的調整，令那些以不良手法經營的旅行社盡量減少，令旅客來港獲得最好的經

驗。除監管外，我們亦要推動旅遊業，充分利用海陸空和鐵路方面新的連繫，令

我們成為「一程多站」的中心點。另外，在旅遊體驗方面，無論是在內容或者盛

事方面我們都要再做多一點。 
  
  在星期五（十月十三日）的記者會上，我們會再進一步向大家介紹整個旅遊

業的藍圖，亦希望藉此和業界一起將我們的旅遊業推前一步。整體上，我們希望

這份《施政報告》為經濟帶來增長，為年輕人帶來機會，為香港經濟提供良好的

願景和希望。多謝大家。 
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